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L’assemblée Générale – Bellegarde Montagne Escalade – 

18/10/2023 

 

 

Nombre de membres présents : 22 

 

Ordre du jour :  

1. Rapport moral 

2. Rapport financier 

3. Vote du montant des co sa ons pour la saison 2024-2025  

4. Rapport ac vités club   

5. Elec on des membres du bureau  

6. Organisa on et projets saison 2023-2024  

7. Mot du président démissionnaire 

La séance a débuté à 19h15 

Est désigné président de séance Régis DUTHION 

Est désigné secrétaire de séance Yolaine GANGA 

 

1. Rapport moral présenté par Régis DUTHION *Vote 

Je voulais dire un pe t mot avec mon nouveau rôle de président intérimaire suite à la démission de Steve. 

D’abord un grand merci à Steve pour l’impulsion qu’il a pu donner au club depuis qu’on est devenus CAF en 2015. 

Sans lui, le club n’aurait pas survécu à pas mal d’épreuves…  

Un grand merci aussi à Marie qui qui e ses fonc ons de secrétaire. 

Steve devait être là, il ne sera présent qu’en fin de réunion. Je vais donc m’efforcer de revenir sur l’année passée 

sans trop empiéter sur ce qui lui revient. 

L’année a été plutôt mouvementée par des remises en causes incessantes au sein du bureau nous faisant perdre 

le sens de notre engagement bénévole. La cohabita on entre Marc et moi était tout bonnement devenue 

impossible et en fin d’année scolaire, Steve a donc proposé un compromis où Marc et moi qui ons le bureau 

pour prendre la responsabilité de l’encadrement d’un groupe chacun et ce, afin de donner un peu d’air au bureau 

qui ne pouvait plus être un lieu de discordes incessantes mais bien devenir un lieu de construc on. Marc a refusé 

ce consensus, ne voulant pas qui er le bureau. Steve a donc pris la décision de démissionner de ses fonc ons de 

président et de laisser les membres du bureau voter pour un président transitoire. Le bureau a ainsi 

majoritairement voté pour moi, afin de con nuer à faire vivre le club jusqu'à l'élec on du futur bureau 

aujourd'hui. De ce e façon, nous avons pu tout me re en œuvre pour préparer la rentrée du club qui est un 

temps charnière au démarrage des ac vités. 

De ce e manière tout le monde est au fait des événements tels qu’ils se sont passés. Je me refuse à toute autre 

polémique qui n’a pas sa place dans ce e assemblée. 

Une informa on des née aux personnes qui ne sont pas au courant de notre fonc onnement, l’an dernier nous 

avions 4 groupes à encadrer : 2 groupes d’enfants encadrés par Thomas et Steve le mardi, un groupe d’adolescents 
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et un groupe d’adultes débutants le jeudi encadrés par moi. Heureusement nous avons été bien épaulés par des 

co-encadrants qui viennent étoffer l’encadrement. Un grand merci à tous au passage. 

Ces dernières années ont été, à mon sens, pas mal tendues et donner les cours était devenu pour moi comme 

une corvée car je ne me retrouvais pas dans un mode de fonc onnement qui me faisait qui er mes mo va ons 

à m’inves r dans l’encadrement. Mes mo va ons au fond n’ont pas changé : transme re à un maximum de 

personnes ma passion de l’escalade. Que tous ceux qui le souhaitent puissent découvrir l’épanouissement 

qu’apporte l’escalade, la maîtrise de soi, le bonheur de la réussite et surtout l’ami é, la camaraderie, le partage… 

Finalement notre sa sfac on est grande quand après un an d’appren ssage on vient nous dire : il n’y aurait pas 

moyen de faire une deuxième année ? Ce e sensa on d’avoir réussi à transme re l’é ncelle qui nous ent me 

pousse à con nuer et, j’espère, à faire encore mieux, à nous dépasser, nous tous bénévoles du bureau et 

encadrants, que ce e transmission puisse se faire, qu’elle puisse susciter de nouvelles voca ons. Notre club est 

arrivé plusieurs fois à susciter des voca ons, des jeunes qui passent par là, qu’on retrouve plusieurs années plus 

tard et qui sont devenus, l’un guide, l’autre DE. On a ce e année 2 jeunes femmes qui se professionnalisent : 

Lydie qui après avoir réussi les TEP (tests d’exigences préalables) entre en forma on pour devenir DE escalade 

milieu naturel : et Maëlle qui se présente aux TEP pour préparer la même forma on. Même si on a par ellement 

par cipé à leur progression vers cet abou ssement, on y a contribué quand même ! 

On ne réussit pas toujours à réveiller la passion et beaucoup viennent et repartent déçus parce qu’on n’y est pas 

arrivés. On doit s’efforcer à faire mieux chaque année, à se me re à la hauteur de tous, d’arriver à accueillir 

chaque personne avec ses facultés, ses a entes, ses différences. 

Là, prend tout son sens notre engagement associa f. 

Alors si en plus, la collec vité vient pour qu’on construise ensemble un projet pour que cet esprit associa f puisse 

s’exprimer, grandir et accueillir chaque année un peu plus de membres, nous répondrons présents !  

Concernant l’année à venir, je n’ai aucun doute que nous allons pouvoir construire notre vie associa ve autour 

d’ac vités diverses et variées. Nous allons proposer un planning qui reste à construire et qui j’espère sera à la 

hauteur des a entes de chacun. En a endant, longue vie BME ! 

Résultat du vote : Pour à l’unanimité 

 

2. Rapport financier Présenté par Ghislain LECOMTE *Vote 

Bilan financier 

L’exercice comptable 2022-2023 s’étend du 21 novembre 2022 au 18 octobre 2023, date de clôture des comptes 

en vue de l’assemblée générale. 

Le bilan financier de l’exercice se solde par un résultat excédentaire de 6531,87 € avec des charges à 11 074,46 € 

(contre 16 371,54 € l’année précédente) et des produits à 17 606,33 € (contre 13 667,93 € l’année précédente), 

Ce résultat posi f nous permet d’effacer largement le déficit de l’année dernière (résultat -2 703,61 € l’année 

dernière) et nous fournit la trésorerie qui nous permet de con nuer le renouvellement du matériel entrepris l’an 

passé et les efforts d’inves ssement dans la forma on des encadrants. Nous sommes désormais en mesure de 

faire appel à un intervenant extérieur au besoin. Cependant cet excédent est le résultat d’une réalité qui est que 

nous n’avons pas aujourd’hui de quoi mener à bien tous nos projets. 

La quasi-totalité de nos produits proviennent de l’encaissement des co sa ons de nos membres, en hausse de 

15 % comparé à l’année précédente. Nos charges principales ce e année sont les versements à notre fédéra on 

de tutelle (licences, assurances) et les manifesta ons (notamment la conférence ANENA). Des problèmes 

mécaniques sur notre camion ont entraîné une dépense excep onnellement élevée sur ce poste.  On notera que 

les postes de renouvellement du matériel et l’inves ssement dans les forma ons con nuent d’être dans nos 

priorités.  
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La perspec ve de l’année 2023-2024 est posi ve : l’augmenta on du nombre d’adhérents devrait se poursuivre 

(effet Jeux Olympiques ?) malgré les capacités réduites de notre salle actuelle et les menaces qui pèsent sur notre 

ac vité en extérieur. Notre inves ssement con nu dans la forma on et le renouvellement du matériel devrait se 

con nuer. 

Compte tenu des bons résultats financier de ce e année, des perspec ves pour l’année qui vient et le contexte 

de difficultés de chacun suite à l’infla on, je préconise de ne pas augmenter les co sa ons ce e année. 

Budget prévisionnel 2023-2024 

Charges  Produits 

Assurance 850 €  Cotisation 15 000 € 

Banque 200 €  Banque 150 € 

Manifestations 1 000 €  Manifestations 500 € 

Matériel 2 000 €  Merchandising 500 € 

FFCAM 5 000 €    

Camion 800 €    

Communication 150 €    

Formations 1 500 €    

Divers 150 €    

Total 11 650 €  Total 16 150 € 

     

Bilan 4 500 €    

 

Compte de résultat 

Charges 

 

Produits 

FFCAM 4 611,79 € Co sa on 15 002,03 € 

Banque 163,78 € Banque 143,80 € 

Manifesta on 2 696,60 € Manifesta on 1 634,31 € 

Assurance 761,99 € Merchandising 826,19 € 

Forma on 484,00 €   

Camion 1 091,95 €   

Matériel 1 135,35 €   

Communica on 129,00 €   

    

Total 11 074,46 € Total 17 606,33 € 

    

Bilan 6 531,87 €   
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Trésorerie 

 Compte courant Compte épargne Espèces Total Résultat 

29/11/21 19 326,02 € 10 173,09 € 56,84 € 29 555,95 €  

20/11/22 16 060,54 € 10 223,96 € 567,84 € 26 852,34 € -2 703,61 € 

18/10/23 12 493,26 € 20 364,71 € 526,24 € 33 384,21 € 6 531,87 € 

Résultat du vote : Pour à l’unanimité 

*Désigna on de 2 vérificateurs volontaires aux comptes, adhérents en dehors du bureau => Bruno COTTIER et 

Steve CREMERIEUX 

 

3. Vote du montant des co sa ons pour la saison 2024-2025 *Vote 

Nous proposons de maintenir les co sa ons telles qu’elles étaient définies l’année précédente. 

Résultat du vote : Pour à l’unanimité 

 

4. Rapport ac vités club   

Pe t retour sur la saison 22-23 avec le début des cours en octobre pour les enfants et débutants et un effec f qui 

retrouve son niveau de croisière habituelle d’une centaine de membres qui est dimensionnée par la taille de la 

salle.  

Dès décembre une conférence a été organisée sur les avalanches animée par l’ANENA juste avant la saison de ski. 

Elle aura réuni environ 70 personnes de différents horizons avec seulement une vingtaine d’adhérents et s’est 

terminée sur un moment de partage convivial. Face à cet intérêt nous pensons organiser ce type d’événements 

tous les deux ans environ. 

Pour enchaîner, notre tradi onnelle fondue réunissait nos membres autour du caquelon afin de commencer 

l’hiver sur de bonnes bases. 

Le début de l’année commence avec le partage de la gale e. Et les choses sérieuses commencent avec la première 

sor e cascade de glace qui n’a malheureusement pas pu abou r, faute à une météo capricieuse. 

Charges

FFCAM

Banque

Manifestation

Assurance

Formation

Camion

Matériel

Communication

Produits

Cotisation

Banque

Manifestation

Merchandising
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La deuxième sor e glace a, quant à elle, pu se dérouler sans encombre avec une douzaine de par cipants et qui, 

pour certains était une première découverte qui leur a donné envie de recommencer. En parallèle une équipe de 

furieux s’est présentée aux fameux Giron’Lympique afin de porter haut les couleurs du club sur le thème des 

Égyp ens. 

En mars l’interclub réunissant les clubs voisins sur le thème d’école de neige a dû être annuler faute d’or blanc. 

Avec l’arrivée du soleil, une sor e ini a on grandes voies, forte de son succès, aura réuni douze par cipants sur 

le fameux site d’Orpierre, pe t village de la Drôme, qui a su voir son avenir autour du sport Outdoor et 

principalement l’escalade. Ce week-end aura ouvert la voie à plusieurs débutants d’une envie de par ciper aux 

cycles de forma on de la fédéra on et mo va les bénévoles à proposer un cours supplémentaire pour la nouvelle 

saison afin de perfec onner le public adulte. 

Toujours avec le soleil les cours habituels du mardi et jeudi soir prirent la direc on de l’extérieur, avec 

malheureusement la découverte d’un seul site pour les enfants qui ont vite fini par connaître les voies par cœur.  

 La saison se termina tranquillement … ou pas, avec le repas des enfants où les parents ont pu s’essayer au rocher 

extérieur. Puis, une grosse journée « fin de saison » pour les adultes qui ont par cipé à l’entre en du site de 

Menthière, le ma n avec la mise en place d’un câble pour sécuriser l’accès à la cascade de glace l’hiver et le 

réaménagement du sen er d’accès. Suivi d’un après-midi grimpe à Champfromier pour finir sur un barbecue au 

bord de la Valserine. 

Ce regain d’intérêt pour le site de Menthière nous aura permis d’échapper aux grosses chaleurs de l’été. 

Le club aura aussi pris beaucoup de plaisir à se joindre au Cri de la Gou e afin de faire partager notre ac vité et 

remercie les organisateurs pour leur accueil. 
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5. Elec on des membres du bureau  

Candidats :  Olivier, Didier, Julien, Claire, Delphine, Bas en, Coren n, Thomas, Charlène, Ghislain, Régis, Yolaine 

Résultat du vote : Pour à l’unanimité 

 

6. Organisa on et projets saison 2023-2024  

Planning des ac vités  on va bloquer un calendrier avant la fin d’année ; a en on à la rapidité d’inscrip on, les 

places seront limitées 

- Projet salle d’escalade sur Valserhône  

Le re à l’a en on des élus, 

Voilà bientôt 35 ans que nous travaillons ensemble, d’abord à la construc on du mur qui a été faite bénévolement 

par les membres fondateurs de notre club. Les panneaux composants le mur sont des parois de wagons de chemin 

de fer récupérés. Grâce à l’équipe de la mairie de l’époque, tout ça a pu être possible sous l’influx énergique d’une 

poignée de bénévoles acharnés. Allez voir sur notre site, un album photo retrace ce e aventure. Nous disposons 

aujourd’hui d’environ 180m2 qui correspondraient à un inves ssement aux jours d’aujourd’hui de 100000€. Cet 

inves ssement à l’époque n’a quasiment rien coûté à la collec vité du fait des bénévoles qui ont réalisé le plus 

gros de la structure. 

Aujourd’hui notre mur qui a rendu bien des services à tous les u lisateurs de la ville, ne peut plus répondre à la 

demande croissante qui émerge dans le pays et au-delà des fron ères. Nous refusons chaque année de nouveaux 

adhérents (35 refus ce e année) et regardons par r les anciens qui ne trouvent plus l’intérêt de la structure telle 

qu’elle est. A la moindre occasion, nous allons nous-mêmes dans d’autres structures privées (Vitam, Cor , Arkose) 

pour exercer notre pra que. 

Nous aimerions vraiment faire comprendre à nos élus qu’une nouvelle structure pourrait vraiment être un point 

de mire pour la ville de Valserhône, carrefour des Alpes et du Jura. On avait évoqué ce e perspec ve en entrevue 

avec le Maire il y a environ 8 ans. On nous avait promis à l’époque que notre avenir n’était pas dans ce e salle 

sous la mairie mais que nous serions rapidement intégrés dans les futurs projets de construc on de structure 

spor ve que la Mairie avait déjà à l’époque. 

De notre côté, nous avons con nué à inves r dans le mur actuel, du temps d’équipement afin de me re à 

disposi on de tous les u lisateurs des voies accessibles à tous les publics. Nous avons acheté toutes les prises du 

mur et avons entretenu le mur toutes ces années durant. 

Quand nous avons vu émerger la nouvelle plaine de jeux sans place pour nous, nous nous sommes sen s un peu 

trahis quand même… après tout ce que nous avions fait pour la ville… 

Nous souhaitons plus que jamais construire ce e nouvelle structure ensemble et être intégrés dans un projet 

commun, communautaire. Mais s’il-vous-plaît, voyez comme nous avons fait notre part jusqu’à aujourd’hui et 

construisons ensemble un vrai projet pour demain. 

- Créa on du cours perfec onnement + cours adultes débutants élargi 

- Forma on des bénévoles 

- Falaise Léaz : Audit de la falaise fait. Le travail pour la réouverture du site con nue 

 

7. Mot du président sortant/démissionnaire 

Pour ceux qui me connaissent, comme vous avez pu le constater, je ne suis plus à la tribune du club. Je suis 

démissionnaire de mes fonc ons de président depuis le mois de juin. 




